

8 000 cartouches ramassées dans le delta du Fanguo



Les habitants de Manso et Galéria ont réussi à collecter un camion d'encombrants - fer, verre, plastique. (Photo DR)

Samedi, ils étaient vingt-cinq à s'être mobilisés pour le Delta du Fanguo. Sous l'impulsion du nouvel animateur de la réserve de biosphère, Julien Innocenzi, les habitants de Manso et Galéria ont participé activement au nettoyage d'une partie du delta. La présence de Jean-Marie Sèité, maire de Galéria, et celle de Pasquale Simeoni, maire de Manso, sont à souligner. Les élus ont retroussé leurs manches et mis les gants aux côtés de leurs concitoyens. « Nous nous étions mobilisés pour ramasser les cartouches, mais à la vue des déchets rencontrés, nous avons élargi la collecte et nettoyer le site de tout ce qui pouvait être nuisible », précise le maire de Manso. Une synergie louable à laquelle se sont associés le parc naturel régional de Corse, le conservatoire du littoral et

le conseil général. « C'est une année importante pour le delta du Fanguo, précise Julien Innocenzi, mon rôle aujourd'hui est de permettre le renouvellement de la réserve biosphère pour les dix prochaines années. Il faut réaliser l'examen de la réserve avant avril 2014 et faire en sorte que les actions menées répondent aux objectifs fixés par l'Unesco. Cette première opération concrète va rentrer dans le futur plan d'actions. Elle complète le dispositif et la pédagogie déjà engagés autour de la préservation de cet environnement particulier du Fanguo ».

Entre machines à laver et cartouches de fusils

Parmi les « trouvailles » il y a les sempiternels réfrigérateurs, machines à laver,

pneus et enjoliveurs de toutes marques. On aurait cependant envie de croire que l'incivisme recule « le site n'a jamais été nettoyé, on constate que de nombreux déchets sont anciens. Depuis la mise en place du tri sélectif et de la déchetterie, il semblerait que l'on trouve moins de décharges sauvages sur le site. Espérons que cela continue pour le bien collectif », explique l'animateur.

En 1 h 30, le groupe a ramassé 8 000 cartouches sur un espace d'environ 5 000 m². Une quantité trop importante estiment les bénévoles. Les cartouches collectées seront recyclées en Meurthe-et-Moselle par l'entreprise Recytecnic. Les encombrants eux, sont déjà récupérés par la communauté de communes Calvi Balagne, et les déchets recyclables (verres et cartons) ont été mis au tri sélectif. Une opération bien menée, et qui vient s'ajouter aux efforts citoyens et collectifs que l'on peut comptabiliser un peu partout sur l'Île de beauté.

CATHY ASTOLFI
calvi@nicematin.fr



8 000 cartouches ramassées en 1 h 30.

La réserve de biosphère est le siège d'importantes activités de recherche et de surveillance continue : programme sur la régénération des forêts de chêne vert, inventaires du patrimoine naturel et culturel (entomofaune, archéologie, habitat traditionnel temporaire, paysages...), étude sur la gestion de la ressource en eau (diagnostic global, programme de suivi et d'amélioration de la qualité de l'eau). La réserve est également en pointe pour les améliorations agropastorales et l'éducation à l'environnement.